

Bertín inicia planes para reactivar obras y mantención de la ciudad

POLÍTICA. El jefe comunal presenta a su equipo de confianza y las principales acciones, que incluyen priorizar el corte de pasto, la limpieza de parques y áreas verdes, así como recepcionar y abrir al público el Parque Hott, entre otras tareas para avanzar en el embellecimiento de la comuna. Además, se concentrará en crear una cartera de proyectos que impulse la inversión.

Verónica Salgado
cronica@australosorno.cl

El 16 de diciembre asumió la alcaldía de Osorno Jaime Bertín, quien por cuarta vez estará al frente del gobierno comunal, siendo el que más años ha desempeñado este cargo en la historia reciente de Osorno, es decir, desde 1817 hasta la fecha.

El contador de profesión presentó el equipo que lo acompañará en este nuevo periodo, donde el eje de trabajo inicial serán los planes de reactivación de obras paralizadas,

así como la generación de nuevos proyectos y la mantención integral de la ciudad. Esto incluye mayor celeridad en el corte de pastos, arreglos de áreas verdes, parques y espacios públicos, entre otros puntos.

Su equipo de trabajo está compuesto por: el ex consejero regional y administrador público, Carlos Peña, como administrador municipal; el ex consejero de la Cámara Chilena de la Construcción, Mario Díaz, titular de la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan); el abogado César Guzmán, quien asumió como director de Ase-



EL ALCALDE JAIME BERTÍN ESTARÁ EN EL CARGO HASTA EL 2028, SIENDO SU CUARTO PERIODO COMO JEFE COMUNAL DE OSORNO.

oría Jurídica; el ingeniero en ejecución en agronomía Regner Paredes, nuevo director de Desarrollo Comunitario (Dideco); el abogado Luis Hoffmann, jefe de Gabinete; y la matrona Muriel Muñoz, responsable del Departamento de Salud Municipal. Aún quedan pendientes cargos que se darán a conocer dentro de las próximas semanas, como el director de Seguridad Pública.

—¿Cómo conformó su equipo de trabajo de confianza?

—Las personas que están acompañándome espero que le entreguen confianza a la comunidad. Tienen experiencia

y saben manejar los temas políticos y de desarrollo. En esta oportunidad privilegié personas mucho más técnicas, pero están en periodo de prueba. Los directores salientes que han estado conmigo en otros periodos los invité a ser parte de este trabajo porque siguen siendo parte de mi equipo de confianza, pero también corresponde que descansen y se les dé un aire nuevo.

—¿Cuáles son los primeros lineamientos que entregó para poner en acción desde ahora?

—Primero, el trato que reciba la gente que va al municipio. Es necesario que sean bien aten-

didos por el personal y que sus consultas sean resueltas. Vamos a modernizar departamentos y direcciones, partiendo por la Dirección de Obras Municipales (DOM), donde vamos a crear un sistema digitalizado de tal forma que la comunidad no tenga que venir a dejar sus carpetas con una ruma de papeles, sino que pueda subirlas de forma remota.

La idea es que esa dirección entregue un servicio mucho más ágil, como ya se realiza en otros municipios. Si estamos atrasados en la modernización, debemos avanzar para tener más servicios en línea. También vamos a darle empu-

je a algunos trabajos que están abandonados, como el corte de pasto en sectores céntricos, pero también en barrios. No podemos llegar al verano con pastizales de un metro de altura o tener la ciudad sin áreas verdes y parques bien cuidados. La comunidad quiere una comuna limpia, hermosa y bien cuidada, eso lo haremos.

—¿Y en temas de obras y proyectos?

—Claro, no podemos seguir con obras detenidas por más de un año sin mayores explicaciones. En el caso del Parque Hott, de acuerdo a lo conversado con autoridades del Serviu,

Super Oportunidades

DESCUBRE **One** LA NUEVA MARCA PREMIUM PARA MASCOTAS



COVEPA
La mejor solución

www.covepa.cl



12 años estuvo como alcalde

Jaime Bertín, entre los años 2008 y 2021, cuando cumplió su tercer y último período consecutivo permitido por la legislación actual.

(viene de la página anterior)

estaremos el miércoles (mañana) recepcionando el parque para terminar algunos detalles, como el cierre perimetral de la cancha, que si bien no era parte del proyecto, es necesario que exista. Hay que colocar un par de luminarias, vamos a cortar todo el pasto y los arbustos de las orillas del río Rahue para despejar la vista, y hay que pagar unas cuentas atrasadas de servicios básicos. Ojalá que quede todo listo para poder abrirlo al uso público durante el mes de diciembre.

—¿Qué pasará con la pileta de la plaza de Armas?

—Tenemos personal, pero por ahora solamente limpiando. Ya, conociendo más en detalle lo que tiene detenida la pileta, se han cometido algunos errores. Se le encargó a la empresa que realizara ciertas tareas, pero solo realizó una parte. La realidad es que la pileta no está funcionando y solicité un informe jurídico. Además, voy a ver si la empresa puede venir para conversar y ver qué pro-

ponen. Estoy tratando de tener la pileta funcionando a la brevedad.

—En el caso de la Atención Primaria, existe un gran problema por la distribución de las horas, donde la gente llega de madrugada. ¿Tiene cambios que permitan darles dignidad a los usuarios?

—Estamos trabajando. Le di instrucciones a la directora del Departamento de Salud Municipal para ver la fórmula de crear horas de atención especial para adultos mayores. Segundo, aumentar la dotación de médicos, porque se ha generado un aumento de la dotación de personal administrativo, y debemos tener claridad de que no estamos en una bolsa de trabajo.

Aquí se requiere personal de salud que atienda a las personas. Vamos a incentivar la contratación de este tipo de personal para generar mejor atención. Estamos viendo cómo será la distribución de las horas para evitar esas situaciones de personas esperando

6 diciembre del 2024

asume Jaime Bertín como alcalde de Osorno, cargo que ejercerá por cuarta vez siendo el jefe comunal que más años ha estado.



EL JEFE COMUNAL ESTÁ EN PROCESO DE CONFORMAR SUS EQUIPOS.

desde la madrugada. Vamos a mejorar el cuidado de los Cesfam para retomar su buen estado en infraestructura, limpieza, entre otros. Además, vamos a buscar la fórmula para incrementar la atención domiciliaria para adultos mayores. Quiero poner a funcionar lo más pronto posible una atención pediátrica de urgencia para fines de semana y festivos. No puede ser que una familia que enferme a su niño en esos días deba salir de la ciudad pa-

ra encontrar un pediatra. Eso será a la brevedad.

—¿Es efectivo que realizará un alto número de despidos de personas que están trabajando en el municipio, Salud y Educación?

—No, eso no es efectivo. Respecto al rumor de los despidos, eso no es así porque no vengo con ese ánimo. Si tengo que ordenar el municipio, porque igual hay situaciones que me parecen extrañas, como que hubo un abandono de cargos

por cuenta propia de quienes estaban en cargos directivos de confianza en la administración que salió.

Se reasignaron solos, y eso no corresponde. No quiero tener gente que no haga nada y reciba sueldos que, además, son altos. Vamos a entregarles responsabilidades como corresponde a un funcionario. Si existen despidos, serán porque algunos casos de contrataciones son favores políticos. Si no responden a su trabajo y solo van a marcar la hora de entrada y salida, claramente no están en el lugar correcto.

ANÁLISIS

—En su discurso de toma de cargo fue bastante crítico. ¿Cuál es su evaluación de la gestión del exalcalde Emeterio Carrillo?

—En ningún momento he criticado al alcalde saliente, estoy dando cuenta de hechos que han ocurrido. No me gusta hablar de la gente y menos del alcalde saliente. Quiero ser claro: en mi caso, si hubo una constante alusión directa a mi per-

sona cada vez que pasaba algo malo en el municipio y me culpaban a mí. Digo que hay cosas que se dejaron de hacer y aún no me explico las razones, y eso se debe dar a conocer.

—¿Cómo recibió el municipio? ¿Tiene problemas financieros o no?

—No he tenido tiempo de verlo en detalle. Conversé con el director de Administración y Finanzas, y aparentemente no hay problemas financieros. Lo que tenemos que ser capaces de hacer es no excedernos en el gasto y genera ingresos.

—¿Las corporaciones las mantendrán? ¿Revisó sus estados financieros?

—En eso estamos, porque quiero ver en detalle no solo sus estados financieros, sino también la real utilidad que prestan a la comunidad. No podemos pensar que los recursos que reciben son para sueldos del personal y la menor cantidad para actividades para la comunidad. ☞